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本报讯（记者余建文 奉化
记者站严世君） 昨日上午，奉化
溪口武岭路步行街，游客熙熙攘
攘。工作人员穿着民国时期的服
装，演绎民国情景秀，与游客零
距离互动。

根据最新统计，到昨天下午6
时，国庆长假前 4天，溪口共接待
游 客 72.34 万 人 次 ，同 比 增 长
25.11%；门票收入 1579.62 万元，
同比增长32.32%，双双刷新纪录。

坐一趟人力“黄包车”，与
民国装束的卖花女合个影，耳边
传来旧时店铺悠长吆喝声……这
几天，溪口武岭景区接待游客日
均 7万多人次。江西游客黎先生
说：“感觉穿越到了影视剧里，
很有意思。”

国庆长假，除了民国情景秀，
溪口武岭路上的武山庙每天下
午、晚上还上演《情定溪口》和《梦
回溪口》两台情景剧。这次景区新

推出“璀璨星空·夜游溪口”活动，从
文昌阁、小洋房到武岭城楼、武岭学
校一线，观赏蒋氏故居的夜间光影，
很受游客欢迎。

青山秀水和丰富的人文景观，
赋予溪口独特的魅力。近年来，溪
口积极打造三大全域旅游平台，把
镇与村联结起来，把自然与人文融
合起来，带给游客不一样的体验。
雪窦山上，绵延 200多公里的游步
道、古道串起弥勒大佛、房车营

地、玻璃栈道等主题景点，与松
涛、飞瀑等自然景观相互掩映；岩
头、栖霞坑、班溪等特色村庄，吸
引大批游客休闲游览，体验纯正的
乡村风味。

为了让游客玩得开心，奉化公
安分局每天安排 300余名警力到溪
口景区执勤，有序引导客流。交警
部门新开辟多个临时停车场，对车
流实施联网调度，景区总停车位有
4000多个。

人文山水、特色乡村串联全域胜境

溪口长假4天“圈粉”72万人次

本报讯（记者陈章升 通讯
员宓培育 杜成勇） 去达蓬山景
区泡温泉，置身大自然的怀抱；
到鸣鹤古镇喝茶看戏，体验“偷
得浮生半日闲”的惬意；在方家
河头村探访古宅古道，欣赏迷人
的乡村画卷……国庆假期，慈溪
各大景区游人如织。古色古香的
美景，精彩纷呈的活动，让游客
体验悠闲惬意的“慢生活”。

鸣鹤古镇依白洋湖而建，每
一条弄堂、长廊，每一座石桥都
是一道亮丽的风景。国庆长假期
间，古镇人气颇旺，每日来访的
游客近 3.5 万人次。在鸣鹤古
镇，人们或在糕点铺捣麻糍，体
验传统美食制作；或在茶馆喝茶
聊天，享受假日休闲时光。古镇
还好戏连台，慈溪市附海镇海晏
越剧团的民间曲艺家们在湖滨广
场搭台唱戏，为游客献上了 10
场精彩的越剧专场演出。“曲声
悠悠、余音绕梁，在古镇看戏，
别有一番滋味！”上海游客陈先
生称赞道。

假期前四天，达蓬山旅游度
假区接待游客超过 17 万人次。
在环湖乐园，一些家长带着孩
子探秘“埃及金字塔”“巴黎凯
旋门”等微景观的同时，还体
验了“苏丹沙漠战车”“巴西漂
流”等特色游乐项目。“在达蓬
山订个套房住上几天，大人们
可以喝茶聊天，孩子们可以体
验游乐项目。”市民李先生说，

“今年，景区推出的‘帐篷集
市’活动很不错。这个活动通过

‘小鬼来当家，摆摊做老板’的
形式，不仅增强了孩子们的理财
意识，还培养了他们节俭诚信的
美德。”

天上飞，山里行，水中游……
国庆假期，慈溪的伏龙山滑翔伞
基地、栲栳山国家登山健身步
道、地中海垂钓休闲基地等也吸
引了不少观光客。这些基地通过

“旅游＋体育”的方式，让游客
不仅能欣赏到秀美的湖光山色，
还能体验户外休闲运动的独特乐
趣。

泡温泉 看大戏 品美食

慈溪：游客乐享
诗意“慢生活”

图为游客在伏龙山滑翔伞基地体验滑翔伞飞行。
（陈章升 杜成勇 摄）

本报讯（记者董小芳 海曙记
者站续大治 通讯员张姗姗） 海
曙区古林镇礼嘉桥村的 6000 万余
元资金日前从原先存放的辖区外
银行撤回，存放至辖区内银行。
就在前几日，该镇鹅颈村也将原
本存放在 15 家银行的 309 万元村
级集体资金归拢，统一存放至辖
区内银行。这是海曙区探索村级
集体资金安全存放管理机制的一
个缩影。

“以往集体资金竞争性存放，

往往是在区级层面推行。但随着经
济发展，村级集体资金规模越来越
庞大，存在不小的廉政风险。”海
曙区纪委相关负责人介绍，于是，
古林镇出台制度，探索村级集体资
金安全存放管理机制，斩断隐形利
益输送链。

据悉，古林镇共有 7亿多元村
级集体资金。2017 年年底，古林
镇在村级财务“体检”中，专门针
对村级集体资金存放作了调研摸
底，发现镇里的村级集体资金规模

日益庞大，在资金存放上，存在多
头开户、异地开户等现象。而且，
因为没有明确的规定和刚性要求，
缺乏竞争性招投标议价，各村资金
即使存放在同一家银行 （网点），
存放利率也存在差异，不易于大额
集体资金的合理收益。

为此，今年 6月，古林镇创新
出台 《村级集体资金存放管理办
法》，鼓励各村通过公开招投标形
式，或直接从镇级入围开户及资金
存放银行范围内选择，经村民代表

大会决议确定银行账户，形成一村
最多 3 个账户的模式，按照“公
开、竞争、效益、安全”原则，确
保村民利益最大化。

“村级集体资金安全存放管理
机制，为的就是有效解决发生在群
众身边的‘四风’和‘腐败’问
题 ， 防 范 基 层 大 额 资 金 管 理 腐
败。”古林镇纪委相关负责人表
示，下阶段将加大对集体资金存放
的专项监督，不断增强村民的获得
感。

斩断隐形利益输送链

海曙探索村级集体资金
安全存放管理机制

本报讯（记者余建文 通讯员
徐华良 应国民） 金秋的稻田黄绿
相间，沉甸甸的稻穗预示又一季的
丰收。前天，记者来到奉化江口街
道三进村的麦浪农场。“今年，农
场稻田里新安装了节水灌溉‘神
器 ’， 每 亩 用 水 量 不 足 500 立 方
米，比往年降低了 20%左右。”农
场场长竺海龙说。

据了解，今年春天，市三江河
道管理局在该农场实施农田灌溉用
水监测，农场 3 块总面积 3.7 亩的
试验稻田里，每块稻田的进出水口
设置了超声波流量计，共有 6个点
位，且后台电脑联网，自动监测用
水量变化。麦浪农场也安装了监控
设备，实时监测灌溉情况。水利部

门一旦发现灌溉用水超标，会及时
发信息提醒，做到科学合理灌溉。
竺海龙说，稻田浇水是用水泵从河
中抽水的，以前是凭经验，免不了
大水漫灌。“现在有了这套灌溉监
测‘神器’，水量多少可以精确控
制，灌水次数和用水量较之前明显
减少，还有利于水稻生长，实现丰
产、节水双重效益。”今年，麦浪
农场种植的甬优 1540 水稻将在本
月中旬前后开镰收割，亩产有望达
750公斤。

记者获悉，农田安装灌溉“水
表”是为了测算农田灌溉水有效利
用系数，这是实施农田节水的一项
重要基础工作。市三江河道管理局
相关技术人员介绍，今年我市在奉
化、鄞州、北仑三地共选择了 6个
田块开展用水监测工作，并对采集
的数据进行电脑分析。据悉，这是
一项长期的工程，通过大数据分
析，为不同灌溉条件下各种作物建
立科学的用水模型，实现节水灌
溉、农业增效。

水稻灌溉用上超声波“水表”
水量多少可以精确控制，实现丰产、节水双重效益

易其洋

一个月里，收到 3 条短信，
发信的都是政府服务部门，内容
是征求对他们服务工作的评价，
如有“不满意”，可回复数字

“1”，回复免费。
收到第一条短信后没几天，

还接到过那个部门的电话。打来
电话的是位女士，非常客气，说
我去他们那儿办过事，问我“是
否满意”，我连说“满意满意”。
原因无他，那次办事，确实顺畅
舒心，事后还有感而发，写文章
表达了赞扬和期盼。她又说，过
些天，“上面”可能也会打电话
来调查，希望我也能给他们“满
意”的评价，我说，好的，你们
确实做得很好。

放下电话，翻看那条短信，
原来是“不满意”回复“1”，我
对人家的服务满意，当时没看仔
细，粗心大意地回复了“1”。人
家打电话来，可能就是因为这番

“误会”，顿觉有些许歉疚。
转念一想，他们打这样的电

话来，纯属多余。如果我本就不
满意，回复短信说“不满意”，
打电话来，又不是拿枪顶我脑袋
上，我恐怕也不会说“满意”；
若“上面”真有人来调查，心绪
本就不满，更会借机一吐为快。事
实是，人家的服务，态度好、效率
高、很贴心，我没有理由说违心
话。我说“满意”，并不是我不能说

“不满意”，而是因为，我心甘情
愿地说“满意”。这“满意”，与
其说是我给他们的，不如说是他
们自己做出来的。

这就很容易说明一个道理，

身为政府部门 （尤其是窗口服务单
位），如果平时服务群众时，让群
众感到门不好进、脸不好看、话不
好听、事儿难办，难免心里憋气，就
算不用发短信、打电话问询评价，群
众也会“广而告之”。反之，人心都是
肉长的，群众出门办事，不必看人脸
色，不用低声下气，不会奔断腿脚，
心里爽快，问与不问，给出的评价，
应该都是“满意”。

有新闻报道说，有的地方、有
的单位搞民意测评，三个选项竟然
是——满意、很满意、非常满意，
还要“下达任务”让各家单位逼着
大 家 填 写 ， 结 果 自 然 “ 皆 大 欢
喜”，但听听群众真实的评价，却
是“怨声载道”。服务群众，功夫
要下在做好服务上，而不是事后乞
求贴金甚至弄虚作假上。一人两人
可能糊涂，一次两次难睹真相，但
时间一长、经历一多，群众心明如
镜，评价褒贬自然公正公平。

我看媒体报道群众表扬公安部
门的 3 封信，便想，虽然 3 件事有

“特事特办”的偶然性，但既然能
办成，说明应该办，不然，倘使仅
此 3例，显然有失公平不说，同样
的问题今后照样存在。服务部门职
责所属，为群众办好事理所应当，
群众本不必感谢。群众之所以情真
意切地感谢，说明有些事还是很难
办，能办成真是不易，好比“物以
稀为贵”。自当思考，群众有事要
办，服务部门“圈内循环”，甚或
大刀阔斧砍去那些可有可无的“环
节”“证明”等，从此一劳永逸，
不知比让群众“跑大圈”“吃苦
头”轻松多少。这种“特例”一旦
成了平常事，群众办成事不再“心
存感激”，不再“受宠若惊”，心里
自然舒坦，有人来调查，若非存心
使坏作对，应该会像我一样给个

“满意”。而“满意”二字，实际上
是服务部门自己一笔一画写出来
的，群众只是据实而言罢了。

“满意”终归是自己写的

本报讯（记者龚哲明 通讯
员蒋秉盛） 记者近日从市司法局
获悉，市委法治办、市普法办联
合组织的全市第二届“十佳以案
释法典型案例”评选活动正式启
动。

前期经市直单位推荐、评委
会初评等环节，主办方于日前确
定 37 个案例为市第二届“十佳
以案释法典型案例”评选优秀候
选案例，现通过“宁波普法”微
信公众号予以公布，请网民踊跃
投票。

据了解，投票时间为：2018
年10月8日9:00-14日21:00，其
间每天00:00-9:00投票系统关闭
维护。投票期内，网民在关注

“宁波普法”微信公众号后，点击
菜单“投票”按钮或者回复“投
票”到微信公众号，并输入您的手
机号码参与活动。每个微信号限投
一次。

此次活动是根据中共中央办公
厅、国务院办公厅印发的《关于实
行国家机关“谁执法谁普法”普法
责任制的意见》 及浙江省普法办

《关于加强以案释法工作的意见》
工作要求开展。通过活动，我市将
进一步推动以案释法常态化、规范
化和制度化，加强对优秀以案释法
典型案例的发布、传播和宣讲，充
分展示各单位 （部门） 以案释法的
优秀成果，全面深化法治宁波建设
宣传工作。

“十佳以案释法典型案例”
请你来评选

本报讯（记者王岚 通讯员
王宁） 拆除违建 7100 平方米，
清除卫生死角 50 多处，清运垃
圾 150余吨……常洪隧道北侧的
环境面貌可谓日新月异。近日，
江北区城管局传来消息，经过各
级各部门的通力合作，常洪隧道
周边环境综合整治已取得阶段性
成果。

因为历史原因，常洪隧道
长期以来周边环境十分杂乱，
特别是常洪隧道北侧，由于区
域内基础设施老旧，交通秩序
问题突出，环境脏乱差现象严
重。

据悉，常洪隧道北出口周边
区域，存在土地权属与用地性质

复杂、基本信息排摸量大、整治清
退牵涉业主众多、沟通难度大以及
车流量人流量大等各种问题。为
此，市三改一拆办牵头，联合城
管、交警及江北区政府和属地街道
等职能部门和单位，进行违法建筑
拆除、违法广告整治、外立面改造
美化、围挡整修、绿化提升、脏乱
差整改、交通秩序优化，对该区域
开展全面提升改造。

如今，该区域拆除违法广告牌
40 处，拖离僵尸车 17 辆，补种绿
化 1800 平方米，修复侧石、花坛
150米，更换井盖 21个。市政管理
部门还对常洪隧道周边围墙进行大
改造，或彩绘或拆墙透绿，让全线
环境有了显著提升。

常洪隧道北侧环境大变样

本报讯（记者沈孙晖 通讯
员胡余振 胡凯） 象山船老大杨
先生近日通过船厂担保，从邮储银
行象山支行获得了我市首笔在建
渔船抵押贷款，金额达192万元。

据介绍，在建渔船抵押贷款
主要用于海洋捕捞生产经营的木
制渔船、钢制渔船建造，通过造
船厂、担保公司或保险公司提供
阶段性担保。该贷款服务对象系
在象山有常住户口或居住 1年以

上，从事合法海洋渔业捕捞经营 3
年以上且无违法违规经营记录的人
员，单一借款申请人贷款金额合计
最高可达 500万元，授信期限不超
过5年。

为进一步支持象山海洋经济发
展，邮储银行象山支行在渔船抵押
个人商务贷款基础上，今年又相继
推出渔运船抵押贷款、渔品贷、在
建船舶抵押贷款等业务，积极探索
渔业产业链金融产品的创新。

象山发放全市首笔
在建渔船抵押贷款

图为农田边安装的水量监测设备。 （徐华良 余建文 摄）


